

Noticias de aquí y de allá

El Frente Popular es la muralla que los pueblos oponen al avance del fascismo

La muerte de Sergio Ordyonikidse

El 19 del mes de febrero en curso, el Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética comunicó a todos los trabajadores del mundo que el 18 de febrero había muerto repentinamente el camarada Sergio Ordyonikidse, que fué comisario del pueblo en la industria pesada, viejo bolchevique, guardia leninista, incansable luchador por la unidad del Partido, destacado jefe de masas, brillante organizador de magníficos triunfos en la industria socialista. Procedía de una familia de campesinos pobres y a los 17 años ingresó al Partido Social Demócrata ruso y con Stalin organizó el movimiento bolchevique en el Cáucaso. Durante la guerra civil luchó en los frentes más importantes contra los ocupantes alemanes y contra Denikine. La liberación del Cáucaso y el derrocamiento de la denominación menchevique en Georgia están unidos a su nombre. A los 26 años fué elegido Presidente de la Comisión Central y Comisario del Pueblo en la inspección obrero-campesina. Fué uno de los revolucionarios rusos que más han contribuido a transformar la Rusia del país agrario atrasado en que lo dejó el régimen zarista en poderosa potencia industrial.

Las inundaciones en los Estados Unidos

Ya las inundaciones en los Estados Unidos por los grandes ríos el Mississippi y el Ohio no son considerados tanto como un castigo de Dios sino más bien como obra y gracia de grandes compañías, entre ellas las de Mellon en Pensilvania. Los grandes intereses de compañías poderosas han obstaculizado la realización de los proyectos que la ingeniería ha presentado para evitar que los ríos al crecer causen tantos desastres. Por ejemplo, Mellon tiene grandes intereses en varias compañías de minas de carbón y monopolizadoras de fuerza eléctrica en el área de Pittsburgh. Si el Gobierno federal construyera diques y depósitos para controlar las aguas de los ríos en esas regiones expuestas a las inundaciones, podría aprovechar sus trabajos en plantas de fuerza eléctrica federales y vender ésta a un precio mucho menor que aquel a que lo venden las plantas de las compañías. También podría hacer competencia la fuerza eléctrica al carbón de las minas.

Además el problema del control de las inundaciones está íntimamente conectado con la conservación del suelo empobrecido por la explotación de bosques. Un terreno empobrecido no puede retener el agua de las lluvias o del derretimiento de las nieves.

Las compañías explotadoras de bosques que no tienen interés en la reforestación y las poderosas compañías eléctricas o mineras de los diez estados devastados por las inundaciones, son pues los principales causantes del crimen de dejar sin hogar a más de medio millón de personas, de centenares de muertes, de las epidemias que se han desencadenado (escarlatina, pulmonía, fiebre tifoidea, etc.) han causado también numerosas víctimas.

Cómo han ayudado los zapateros en Nueva York al gobierno republicano de España

El Comité de la Trade Unión de manufactureros para el Abrigo de España encargó a la división del Zapato y de la Bota el arreglo de MIL pares de zapatos. Esta división llamó a todos los zapateros remendones y no remendones, simpatizadores de la causa del pueblo español a venir al local destinado a almacenar los pares de zapatos que habrán sido obsequiados por personas también simpatizantes, y trabajar en la reparación de ese calzado. A principios de febrero se enviaron a España MIL pares de zapatos reparados y hay otros CINCO MIL pares por remendar y que se irán mandando en la misma forma.

Los barcos alemanes y la propaganda fascista

Los compañeros que viven en los puertos nos hablan continuamente de la propaganda nazi que traen los barcos alemanes y que reparten los marineros que saltan a tierra sin que inter vengan las autoridades que tan celosas se mostraron en la persecución de los volantes antifascistas que se repartieron en Costa Rica cuando la visita del crucero Schleswig-Holstein. Ellas bien comprenden que la propaganda fascista tiene las puertas de este país "democrático" abiertas de par en par.

Esta literatura traída al país en barcos alemanes, es contra la lucha del pueblo español para defenderse de la traición de Franco apoyada por Hitler y Mussolini y contra la Rusia Soviética. Son hojas llenas de insultos y mentiras semejantes a las que emplean en Alemania los esbirros de Hitler con todos los que se han rebelado contra el régimen nazi.

Los nazis que aplauden a su Fuhrer porque les da ametralladoras en vez de mantequilla y pan, se muestran escandalizados por los preparativos de guerra de la Rusia Soviética. Su Fuhrer habría deseado que Rusia no hubiera hecho otra cosa después de su revolución que cantar los evangelios a fin de que él y sus nazis hubie-

ran echado mano sin dificultad de la Ucrania y a todas las tierras rusas que ellos necesitan. La elocuente contestación que dió Voroshiloff a las insolencias nazis al poner un ejército de paracaidistas en la frontera occidental, los sacó de quicio, y de aquí que anden rabiosos repartiendo hojitas llenas de mentiras y de calumnias por todos los puertos. Aquello que dijo un ruso, cuando Hitler gritaba que Alemania necesitaba la Ucrania, de que primero vería un chanchito el cielo que los nazis el jardín de la Ucrania, los hace vengarse con hojitas impresas que obligan a repartir a la pobre tripulación esclavizada de los barcos mercantes alemanes.

El Congreso del Partido Comunista mexicano

A fines del pasado mes de enero se celebró en la ciudad de México en el Teatro de la Comedia, el sexto Congreso Nacional del Partido Comunista Mexicano. Acudieron 250 delegados de todos los estados de México.

El teatro estaba decorado con enormes dibujos de Lenin, Stalin Dimitroff, Thaelmann, Browder (Srío. Gral. del Partido Comunista de los Estados Unidos), de Julio Antonio Mella el líder comunista cubano asesinado por Machado el ex-Presidente de Cuba, y de otros líderes comunistas. Grandes banderas rojo blanco adornaban los balcones, banderas que llevaban leyendas: "El Partido Comunista marcha con todo el pueblo contra la reacción imperialista". "El frente popular está en todo el mundo contra el Fascismo". "El Partido Comunista llama fraternalmente a todas las organizaciones a construir el Frente Popular Mexicano".

Habla delegados en orolés, procedentes de las ciudades; campesinos e indios con camisas y pantalones de manta; mestizos de cara blanca, mujeres indias de piel oscura. Venían de los estados de la frontera norte, de la Península de Yucatán, de las costas orientales y occidentales del país.

Hernán Laborde el Srío. Gral. del Partido Comunista Mexicano abrió el Congreso y expuso la línea general del Comité Central. Dijo que el Partido Comunista apremia la formación del Frente Popular en México a todos los sindicatos, organizaciones campesinas y al Partido Nacional Revolucionario. El Partido Comunista está dispuesto a apoyar el régimen del Presidente Cárdenas a través del Frente Popular, en tanto que este gobierno tome medidas de carácter progresivo y luche vigorosamente para destruir los planes contra-

La publicación hecha en el diario LA HORA del lunes 22 del presente, reproduciendo un artículo de un diario de Montevideo, nos obliga a rebatir los argumentos, de clara raigambre fascista, contenidos allí contra los Frentes Populares.

"Invencción maquiavélica de la III Internacional", instrumentos dóciles al servicio de la dictadura comunista", "pretensión de subvertir los fundamentos de la

revolucionarios. Dijo que el Partido Comunista estaba pronto a cooperar más estrechamente con la CTM (Confederación de los Trabajadores Mexicanos) y con su jefe Lombardo Toledano para un frente Popular y para la formación de sindicatos progresivos. Se refirió a la necesidad de la unión de los obreros y de los campesinos para la lucha antimperialista; el apoyo que aquellos deben prestar a éstos en su demanda de tierras. Expuso la necesidad de combatir a Trotsky y demostró la oposición histórica entre el trotskismo y el leninismo.

Habló del crecimiento del Partido Comunista mexicano que de un pequeño grupo ilegal en sus comienzos se ha convertido hoy en un Partido de 12 MIL miembros con hondas raíces en la masa.

Rafael Carrillo, editor de EL MACHETE, órgano del Partido Comunista Mexicano, trató del fascismo y de la guerra en España. Comparó el discurso de Hitler en Nuremberg con la política soviética de paz basada en la solidaridad y en la construcción socialista; de la posición de los trotskistas mexicanos que tratan de convertir la guerra imperialista en una guerra contra la "burocracia" de la Rusia Soviética. Dijo que la posición del Partido Comunista en la cuestión de la guerra es la de que debe trabajar porque México dé su apoyo a los países democráticos.

El Congreso telegrafió protestas a la embajada de los Estados Unidos en México, pidiéndole la libertad de Tom Mooney, de B. Mac Namara y de los muchachos negros de Settsboro y envió también un telegrama a Earl Browder sobre la lucha común contra el imperialismo, el fascismo y la guerra.

En una de las sesiones habló Marcelino Domingo, antiguo Ministro de Educación en España, quien estaba en esos días de visita en México. Otros oradores fueron: Agustín Guzmán, Secretario Nacional de la Unión de Mineros, que cuenta con 80 MIL miembros; James W. Ford, negro que es miembro del Comité Central del Partido Comunista de los Estados Unidos; Stanley Reyer-son, del Partido Comunista del Canadá,

sociedad", etc., etc., son los términos más suaves con que en dicho artículo se califica al organismo de combate de las masas que en este momento, en el mundo entero, se está oponiendo al empuje arrollador y agresivo del fascismo, que bajo la bandera del orden y la moralidad está tratando de esclavizar a todos los pueblos de la tierra y de hacer tabla rasa de todas las libertades democráticas que aún subsisten.

No pretendemos agotar el tema. En una serie de artículos plantearemos los problemas del FRENTE POPULAR en general y en nuestro país en concreto. Hoy sólo nos referiremos al por qué de la organización del Frente Popular, quiénes deben integrarlo y qué intereses defiende.

Ante la crisis que sacudió los cimientos del régimen burgués de producción, ante el crecimiento del movimiento revolucionario en todo el mundo en especial en los países coloniales y semicoloniales, ante la construcción triunfante del socialismo en la Unión Soviética, los elementos más reaccionarios del capital financiero comprendieron que no era posible continuar su dominación dentro de los marcos de la estructura democrática burguesa, que era preciso barrer con todas aquellas trabas que les impedían descargar sobre las masas todo el peso de ese fenómeno ruinoso que se llamó crisis. Era preciso establecer la dictadura abierta de esos elementos, para poder bajar los salarios, para arruinar más fácilmente a las grandes masas campesinas, para arrancar la piel a los artesanos y a toda la pequeña burguesía de las ciudades, para poder buscar así más fácilmente el camino de la guerra que solucionara su dificultad. Surge entonces ese fenómeno nuevo del fascismo, cuyo ataque no va ya solamente contra los obreros sino contra el grueso de la población trabajadora, que tiene que pagar con su sangre las monstruosidades de este régimen. Todo el sistema democrático vuela hecho pedazos; toda libertad de pensamiento, de organización de lucha etc., desaparece, y mientras en unos países la horda reaccionaria se apodera del poder, convirtiéndose en la vanguardia de la contrarrevolución, grupos de idénticas tendencias aparecen en todos los demás países, inclusive en los llamados democráticos y hasta en estos países de América Latina.

Para las masas del mundo entero estaba planteado el dilema: o unirse para hacer frente al enemigo común y terrorista, o perecer aplastadas por la avalancha fascista dejar que lo que ha costado sangre y siglos de lucha fuera arrastrado por los sicarios del terror imperialista.

A eso responde, señores de LA HORA, la táctica del FRENTE POPULAR y no

a maquiavélicas maniobras comunistas. Es la muralla invencible que las masas del mundo entero están oponiendo a la dictadura fascista, muralla tras la cual se protegen los restos de democracia que aún quedan a los pueblos. Ante el ataque de los elementos del capital, las masas responden uniéndose en un vasto frente, que incluye desde los obreros hasta elementos de la burguesía progresista, pasando por campesinos, empleados, estudiantes, intelectuales honrados, etc., todos los que se sienten atacados en su vida y en su conciencia por las últimas manifestaciones de la dictadura burguesa. LA LUCHA POR EL PAN, POR LA DEMOCRACIA, POR LA LIBERTAD Y POR LA PAZ, la que encabezan los Frentes Populares. No se trata de la consigna proletaria de la dictadura del proletariado, se trata de la defensa contra el fascismo y sus maniobras hambreadoras, terroristas y guerreras.

¿No os llama la atención, buenos amigos de LA HORA, que hombres de la talla de un Einstein, de un Paul Langevin, de un Heinrich Mann, de un Lombardo Toledano, que de todo pueden ser acusados meclos de comunistas, se conviertan en voceros del Frente Popular? ¿No os choca que hombres que como Blum atacaron ayer a la Unión Soviética y a los partidos comunistas, sus tácticas sean hoy no solo miembros sino representantes máximos del Frente Popular? ¿No comprendéis acaso que la lucha heroica del Frente Popular español por la libertad, por la democracia, no solo de España sino del mundo entero, está demostrando que es esta la única fuerza que puede detener a los pards representantes del oscurantismo, a los que quieren hacer retroceder a la Humanidad?

Son tales los objetivos del Frente Popular, tan el tienen cabida todos los sectores sociales que significan una fuerza positiva dentro de la actual sociedad, todos los productores de la riqueza social, todos los que sinceramente quieren un mundo mejor. Es evidente que la fuerza más combativa y más consecuente es la clase obrera. Pero sola es incapaz de batir al enemigo. O la clase obrera conquista para la libertad y el progreso a las inmensas masas campesinas y a la pequeña burguesía urbana, o el fascismo conquista estas fuerzas, las lanza contra la clase obrera y ahoga todo el proceso revolucionario de liberación. De aquí la táctica del Frente Popular, su programa mínimo de reivindicaciones que favorezcan a todas las masas, su integración con todos los elementos contrarios al fascismo, su afán de Pasa a la sexta página